

Taller sobre las organizaciones de productores de productos de la pesca y de la acuicultura en el marco de la organización común de mercados

Altavoces

I – Discurso de abertura

Sven Langedijk, Jefe de Unidad, MARE A4 (Análisis Económico, Mercados y Evaluación de Impacto), Comisión Europea

Desde que se incorporó a la Comisión Europea en 2001, Sven Langedijk ha ocupado diversos puestos de economista, investigación y gestión. Desde enero de 2024, es jefe de unidad responsable de Análisis Económico, Mercados y Mejora de la Legislación en la Dirección General de Asuntos Marítimos y Pesca (DG MARE). En 2024, también fue un miembro central del equipo que apoyó el trabajo de Mario Draghi en el Informe sobre el futuro de la competitividad europea. Entre sus cargos anteriores se incluyen el de Asesor en Asuntos Económicos y Financieros (2019-2023), Jefe de Modelización, Indicadores y Evaluación de Impacto en el Centro Común de Investigación (2015-2018) y Jefe de la Unidad de Economías de Irlanda, Polonia y Lituania (2010-2013). Dirigió el equipo de la Comisión Europea para el programa de ajuste de la UE y el FMI para Irlanda de 2010 a 2012. En 2020, coordinó el trabajo sobre los fundamentos económicos de Next Generation EU y el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia como plan de recuperación para Europa.

II - Panel y presentaciones sobre el funcionamiento de las organizaciones profesionales en la UE

Fabijan Hrvatin Peronja, Director de Proyectos, Organización de Productores Friška Riba

Fabijan Hrvatin Peronja lleva más de cinco años trabajando con pescadores artesanales. En ese período, desarrolló un experimentado defensor y organizador dedicado a apoyar a los pescadores de pequeña escala (SSF) en toda Croacia. Lideró varias iniciativas transformadoras que han fortalecido el sector de las fibras artesanales durante la infancia, en particular la creación de dos cooperativas de pesca artesanal y el éxito de la creación de la que pronto se convertirá en la primera organización de productores de Croacia exclusivamente compuesta por pescadores artesanales. Estos esfuerzos han



proporcionado a los pescadores un mejor acceso a los recursos, un mayor poder de negociación colectiva y una mayor presencia en el mercado.

A través del EMFAF, el Sr. Peronja lideró el desarrollo de prácticas sostenibles apoyando a SSF en la descarbonización de sus buques y mejorando la selectividad de sus operaciones pesqueras. Además, en este proceso, junto con los socios, inició el desarrollo de la línea de prefinanciación que apoya a SSF en la obtención de microcréditos. Este trabajo ha ayudado a alinear el sector con los estándares ambientales y regulatorios modernos. Por último, estableció una colaboración, que incluye a la cadena de hoteles más grande de Croacia con el mercado SSF, creando un vínculo directo entre la pesca local sostenible y la industria hotelera.

Yannis Pelekanakis, Gerente de Asuntos de la UE, Organización Helénica de Productores de Acuicultura (HAPO)

Yannis Pelekanakis lleva casi dos décadas trabajando en/con diversas instituciones europeas y partes interesadas de la industria. Tiene un conocimiento práctico de las políticas de la UE que afectan directa e indirectamente a la acuicultura y de los complejos problemas relacionados con la implementación de esas políticas en los diferentes Estados miembros. Lideró la iniciativa y completó el establecimiento, reconocimiento y financiamiento de la Organización Helénica de Productores de Acuicultura (HAPO) en Grecia. Desde entonces, ha estado trabajando para fortalecer el papel de HAPO e implementar acciones colaborativas para mejorar la gobernanza de la acuicultura, promover prácticas acuícolas sostenibles y mejorar la resiliencia económica de la acuicultura en Grecia. Yannis Pelekanakis también ha brindado orientación técnica a varios países, ayudándolos a establecer OP de acuicultura e implementar los Planes de Producción y Comercialización de acuerdo con los requisitos de CMO.

Juana Parada, Directora General de OR.PA.GU

Juana Parada es licenciada en Gestión y Recursos Humanos por la Universidad de Vigo. Desde entonces, se ha dedicado a la gestión laboral y financiera de diversas empresas. En 2003, pasó a formar parte de OPP 49, convirtiéndose en gerente en 2008. Compagina este cargo con su participación en diversos órganos consultivos a nivel nacional y de la UE.



Marine Levadoux, Directora, Comité Interprofessionnel des Produits de l'Aquaculture (CIPA)

Marine Levadoux, después de supervisar los productos acuáticos en una Organización de Productores que se ocupa de las marcas oficiales de calidad y origen, integró la organización interprofesional de la piscicultura en Francia. Participó en diversos proyectos, incluyendo la elaboración de estándares de calidad y seguimiento, recopilación y análisis de datos de producción, implementación de programas de sostenibilidad, priorización y puesta en marcha de proyectos de investigación, desarrollo de estrategias de salud animal, clarificación del marco regulatorio ambiental, entre otros. En estrecha colaboración con los profesionales, dirige la organización, como herramienta para apoyar el desarrollo del sector de la piscicultura en Francia.

Esben Sverdrup-Jensen, Presidente de la Asociación Europea de Organizaciones de Productores de Pescado (EAPO)

Esben Sverdrup-Jensen es director ejecutivo de la Organización Danesa de Productores Pelágicos (DPPO), presidente de la Asociación Europea de Organizaciones de Productores de Pescado (EAPO) y presidente del Consejo Consultivo Pelágico (PELAC). Anteriormente, fue Jefe de Sección en el Ministerio de Alimentación, Agricultura y Pesca de Dinamarca y Asistente de Investigación en la Comisión del Río Mekong. Tiene una Maestría en Ciencias en Administración Pública y Geografía, además de tener experiencia en los campos de la pesca y la gestión de recursos naturales.

III - Los Estados Miembros y la Ejecución de los Planes de Producción y Comercialización

Cristina Borges, Directora de Planificación, Información y Servicios Estructurales, Autoridad de Asuntos Marítimos y Pesca de Portugal (DGRM)

Cristina Borges es Directora de Servicios de Planificación, Información y Estructuras, en la Dirección General de Recursos Naturales, Seguridad y Servicios Marítimos (DGRM), desde 2022, siendo responsable de la gestión de la flota, la industria de transformación y el mercado de productos pesqueros. Fue Jefa de la División de Acuicultura en DGRM durante 12 años y desempeñó diversas funciones en otras organizaciones, asociadas a la producción, inocuidad y calidad de los alimentos.



En el ámbito de las competencias de la DGRM, asegura la conexión con el Programa Operativo Mar 2030, en el ámbito del FEMPA, y también es responsable de la ejecución de la medida C-10-Pesca del Plan de Recuperación y Resiliencia. A nivel nacional, es representante en la Comisión de Dominio Público Marítimo, en el área de pesca; seguimiento y participación en las misiones de perfil de país de la OAV; auditorías de seguimiento en el ámbito de la DG SANTE/DG SANCO, y representante en la Comisión de Planificación de Emergencias Agrícolas y Alimentarias (CPEAA).

IV - Panel y Presentaciones sobre el uso de los Planes de Producción y Comercialización por parte de las Organizaciones de Productores

Kenn Skau Fischer, director ejecutivo de la Organización de Productores de Pescadores Daneses (DFPO)

Kenn Skau Fischer tiene una maestría en Economía. Desde 2019 es el director general de Danish Fishers POs, una de las mayores organizaciones de productores de la UE. DFPO representa alrededor de 550 buques, de los cuales 440 están por debajo de los 17 m y 270 por debajo de los 12 m. En conjunto, aportan alrededor de 250 millones de euros al año a la economía danesa. Además de ayudar en la implementación de la PPC y la gestión pesquera danesa, DFPO está muy comprometida con la pesca sostenible y trabaja en nombre de los miembros en temas como la recopilación de datos, el asesoramiento científico, la mejora de la selectividad y la certificación sostenible de las pesquerías. Durante los últimos cinco años, Kenn también se ha desempeñado como presidente del Consejo Consultivo para el Mar del Norte (NSAC).

Jacinta Ramírez Ramírez, Directora de Proyectos, Organización de Productores Pesqueros Artesanales Lonja de Conil (OPP72)

Jacinta Ramírez Ramírez es licenciada en Administración y Finanzas y máster en Dirección y Administración de Empresas por la Universidad de Cádiz. De 2002 a 2010 fue técnica administrativa en la Cofradía de Pescadores de Conil. De 2011 a 2017 fue técnica administrativa en la OPP72 Conil. Desde 2018 es la Directora de Proyectos de la organización. Además, es secretaria de la Asociación de Mujeres del Mar Torre Castilnovo, coordinadora del proyecto EMFAF de OPP72, y es asesora de



estudios y proyectos de la Red Iberoamericana de Pesca Artesanal (RIPAPE). Cuenta con formación en los temas de igualdad de género y lucha contra la pesca ilegal.

Garazi Rodríguez Valle, Oficial de Planes de Producción y Marketing, APROMAR

Garazi Rodríguez Valle es licenciada en Biología y especializada en acuicultura. Durante los últimos siete años, ha trabajado en APROMAR. Actualmente, ocupa el cargo de Responsable de Planes de Producción y Marketing, y desde 2024, también es la coordinadora de su Departamento de Innovación, REMA. Su trabajo se centra en la gestión de subvenciones y proyectos para llevar a cabo acciones colectivas que mejoren la competitividad de las empresas y la sostenibilidad del sector acuícola español, incluyendo toda la cadena de valor. Se hace especial hincapié en fomentar las relaciones entre investigadores, productores, prestadores de servicios, ONG y entidades de la administración pública.

Además, Garazi participa activamente y organiza eventos, reuniones y conferencias sectoriales. Representa a APROMAR en el MAC, el AAC y la FEAP a nivel de la UE, así como en otras organizaciones nacionales. Sus responsabilidades también incluyen la preparación de informes, siendo el más notable un informe estadístico anual sobre la acuicultura en todo el mundo, en Europa y en España, titulado "Acuicultura en España".

Laurent Chiron, Presidente del Groupement Qualité Huîtres Marennes Oléron (GQHMO)

Después de estudiar acuicultura en 1980, Laurent Chiron comenzó su carrera profesional en la ostricultura en la empresa de su padre Michel. En 1989, se asoció con esta última para poseer el 50% de las acciones de la empresa familiar GAEC durante cuatro generaciones. Desarrolló la actividad de la empresa a través de la comercialización de supermercados. En 1996, compró las acciones de su padre para convertirse en el único accionista de su empresa de ostras. En 2001, Laurent asumió responsabilidades colectivas dentro de la estructura regional de cultivo de moluscos mientras desarrollaba nuevas técnicas de cría y nuevos sectores de comercialización en su empresa.

En 2006, fue elegido vicepresidente del OP Groupement Qualité Huitres Marennes Oléron y permaneció así durante tres mandatos de cuatro años (12 años). Durante esta misión, Laurent es muy



activo dentro de la OP con una apertura a la exportación y una visión global de su misión. En 2018 fue elegido presidente de la OP por primera vez. Actualmente en el cargo para su segundo mandato, las acciones emprendidas son muy amplias, incluyendo la domiciliación, la contratación de un equipo, la preservación del territorio, el desarrollo de las exportaciones, la representación en organismos nacionales y europeos, entre otras.

